
1  

ACTA DE LA JUNTA DE LA FACULTAD DE CIENCIAS POLÍTICAS Y  
SOCIOLOGÍA 

23 de octubre de 2020, 10:00 en primera convocatoria, 10:30 en se-
gunda convocatoria 

(Modalidad Presencial y Virtual) 
 

 
CONSTITUCIÓN DE LA JUNTA  
La Junta de Facultad comienza a las 10:30 horas en segunda convocatoria 
con treinta y seis asistentes.  
 
A continuación, se recogen los principales temas y acuerdos adoptados:  
 
Orden del día: 
 
1. LECTURA Y, EN SU CASO, APROBACÓN DEL ACTA DE LA 
REUNIÓN ANTERIOR 
 
Se aprueba el Acta de la reunión de Junta de Facultad de 11 de septiembre 
de 2020. 
 
 
2. APROBACIÓN DEL ACTA PENDIENTE DE LA REUNIÓN DEL 27 DE 
ENERO DE 2020 
 
Se aprueba el Acta de la reunión de Junta de Facultad de 27 de enero de 
2020. 
 
 
3. INFORME DE LA DECANA 
 
La Decana informa de las cuestiones más relevantes: 
 
El curso se ha iniciado con tranquilidad con algunos pequeños inconvenientes 
que se han ido resolviendo en el día a día. 
 
La Decana comienza agradeciendo y felicitando a los estudiantes, al personal 
docente e investigador y al personal de administración y servicios por la 
colaboración llevada a cabo en las tareas extraordinarias necesarias para 
ofrecer un espacio seguro frente al Covid. También se subraya y se agradece, 
el esfuerzo de las y los coordinadores de las distintas titulaciones, desde el 
momento inicial de los actos de bienvenida hasta el desarrollo de las clases. 
 
La Decana disculpa el retraso del comienzo de curso para poder instalar todos 
los equipos técnicos necesarios para simultanear el curso en streaming. Y 
señala que las instalaciones están respondiendo con algún problema, pero 
únicamente en las aulas del sótano y, en especial, la S66, que se están 
solventado. La Dirección de Prevención de Riesgos Laborales de la UCM visitó 
la Facultad el 17 de octubre y emitió un informe en el que señala que todas 
la aulas del sótano reúnen los requisitos exigidos y se midieron algunas aulas 
que estaban ocupadas verificando el cumplimiento. Si bien, en el caso del 
aula S66 se indicó la conveniencia de hacer una ventana adicional en la 
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abertura lateral. Mientras esta pequeña obra, se lleva a cabo se ha reducido 
el aforo de este aula a la mitad y se han relocalizado algunas de estas clases.  
 
También se hizo la consulta sobre los filtros portátiles EPA para espacios mal 
ventilados que pudieran incorporarse a estas y otras aulas de la Facultad. La 
respuesta es que éste tipo de equipos tienen capacidad reducida para sustituir 
la ventilación del aire exterior y, por el momento, no se recomienda su 
utilización. Se está a la espera de un protocolo que desde el Rectorado indique 
la conveniencia o no de su uso. 
 
La Decana pone en conocimiento que el 20 de octubre de 2020 se recibió la 
comunicación de la efectividad de la transmisión económica de las partidas 
presupuestarias destinadas a la adaptación tecnológica de la Universidad a la 
docencia online. Si bien, no permite cubrir los gastos ya ejecutados para este 
fin, sino únicamente las nuevas ejecuciones y en un breve plazo que concluye 
el 23 de octubre. Por lo que desde la Facultad se ha hecho una solicitud de 
propuesta de adquisición de equipos para habilitar espacios comunes, para 
actualizar equipos, y para la creación de una hiperaula o aula colaborativa.    
 
La Decana informa sobre la reciente reunión del Proyecto 1Europa donde se 
mostraron los avances en los cuatro ámbitos de trabajo (Estudios Europeos, 
Sostenibilidad, Patrimonio Cultural y Data Science e Inteligencia Artificial) 
que se van a llevar a cabo y se ofreció la posibilidad de que nuestra Facultad 
colabore con el proyecto de sostenibilidad y estudios europeos. Por lo que, se 
nos pide elaborar una propuesta de materias que pudieran formar parte de 
algunos de los curriculum y expresiones de interés que confluirán con todas 
las propuestas de todas las facultades complutense junto con las propuestas 
de las otras 7 universidades europeas.  
 
La Profesora Reyes Herrero interviene para poner de manifiesto la escasa 
información recibida sobre este proyecto que limita la posibilidad de 
participación. Por lo que solicita que se articule un equipo de trabajo para 
abordarlo.  
 
La Decana comunica que en la tercera semana de septiembre, la Facultad ha 
recibido la visita del PANEL de acreditación de la Fundación Madri+D para 
acreditar tres Másteres de la Facultad: Antropología Social y Cultural; 
Gobierno y Administración Pública; Política Internacional. Los informes 
emitidos han sido positivos y, en especial, el del Master de Antropología Social 
y Cultural, motivo por el cual la Decana felicita a todos sus coordinadores y 
equipos de trabajo. 
 
La Decana junto con una representación de la Comisión de Igualdad se reunió 
con el Rector en relación al comunicado elaborado por esta Comisión y 
aprobado en Junta de Facultad y, en especial, el caso de la Profesora Elena 
Casado. Este encuentro transcurrió de manera distendida y con buena 
voluntad por ambas partes con la impresión de que se resolverá en las 
próximas semanas y de la mejor manera posible para la profesora afectada.  
 
La Decana traslada los datos Covid recogidos por la UCM en el periodo de 
curso transcurrido. En ese seguimiento se registran los datos diarios de casos 
por centro siendo el de nuestra Facultad de 5 al igual que el de la Facultad 
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de Trabajo Social, el de la Facultad de Psicología de 10, el de la Facultad de 
Ciencias Económicas de 20, entre otros. La incidencia acumulada de nuestra 
Facultad es de 138 frente a otras facultades como la de Químicas con 882.  
 
La Decana expresa su agradecimiento al profesorado, al PAS y a los 
estudiantes de la Facultad por el gran esfuerzo personal y laboral llevado a 
cabo en este periodo de curso transcurrido para ayudar a garantizar un 
espacio seguro; e insiste en la necesidad de continuar en alerta. Igualmente, 
pide al profesorado que esté preparado y se anticipe ante la posibilidad de 
que a corto plazo se emita alguna normativa con restricciones que puedan 
implicar algún tipo de cierre y afectar así a la actividad docente de modo que 
se tenga que volver a la docencia exclusivamente online.  
 
La Decana señala que desde la Facultad se está trabajando de la mejor 
manera posible para ofrecer un espacio seguro y pide disculpas por aquellas 
cuestiones que no se hayan resuelto rápida y satisfactoriamente. Señala que 
no se ha llegado a cerrar ningún grupo ya que no se ha dado el caso de que 
concurran tres contagios simultáneos en algún grupo; y que la Facultad 
dispone de una persona dedicada exclusivamente a hacer el seguimiento de 
los casos positivos y de otro personal de apoyo.  
 
La Profesora Belén Porta interviene en nombre de algunos coordinadores de 
las distintas titulaciones y propone que se incluya en el protocolo de la 
Facultad una medida adicional a través de la cual se establezca como pauta 
que cada vez que se detecte un caso positivo se comunique a todos los 
estudiantes y profesores que comparten grupo con la persona afectada. Y que 
se haga público el número de casos confirmados semanalmente en la 
Facultad.  
 
La Decana comparte la importancia de la transparencia y ser 
extremadamente estrictos con el protocolo existente por parte de la UCM, así 
como aquéllas medidas que desde la Facultad puedan garantizar la seguridad.  
 
La Profesora Cristina Velázquez interviene para proponer que se mantenga 
un seguimiento exhaustivo de los casos positivos para evitar que se 
incorporen a la presencialidad de las clases sin tener certeza de que se hayan 
cumplido los plazos de cuarentena y la desaparición de síntomas. Y que se 
tengan en cuenta los fallos de las instituciones sanitarias al respecto.       
 
La Decana comparte esta propuesta para garantizar la seguridad de todos en 
el Centro. Y el Gerente explica las medidas que se están aplicando al respecto.  
 
La Profesora Gemma María Pastor apoya las anteriores propuestas y pone 
énfasis en la importancia de que se facilite mayor información al respecto. 
 
La Profesora María Mercedes Guinea pregunta si hay alguna medida que 
garantice que las personas que deben guardar cuarentena cumplen con ella 
y no acuden a la Facultad. La Decana señala que se lleva a cabo a través de 
los códigos QR. La Profesora propone una colaboración con el coordinador 
Covid para trabajar en equipo y ofrecer un mayor control. La Decana apoya 
esta sugerencia y dispone que abrirá un canal de dialogo directo con las 
personas mas preocupadas por este asunto para contar con su ayuda.  



4  

 
 
4. PROPUESTA PREMIO EXTRAORDINARIO TFG DOBLE GRADO EN 
DERECHO Y CC.PP. CURSO 2018-2019 
 

A la vista de la información facilitada en las tres Actas, se informan favora-
blemente la propuesta de premio extraordinario. 
 
5. CONVOCATORIA PLAZA PROFESOR ASOCIADO 4+4, UNA PLAZA 
DE AYUDANTE Y UNA PLAZA DE PROMOCIÓN DE CONTRATADO 
DOCTOR DEL DEPTO. SOCIOLOGÍA: METODOLOGÍA Y TEORÍA 
 

A la vista de la información facilitada, se informan favorablemente las plazas.  
 
En la plaza de profesor ayudante, por parte de la Junta de Facultad se pro-
pone como vocal titular a Eduardo Romanos y como suplente a Berta Álvarez-
Miranda.  
 
En la plaza de contratado doctor, por parte de la Junta de Facultad se propone 
como vocal titular a la profesora Marta Domínguez y como suplente a Pablo 
López Calle. 
 
Quedan aprobadas. 

 
6. CONVOCATORIA DE DOS PLAZAS DE PROF. AYUDANTE DOCTOR, 
DEPTO. RELACIONES INTERNACIONALES E HISTORIA GLOBAL 
 
A la vista de la información facilitada, se informan favorablemente las plazas.  
Quedan aprobadas. 
 
7. PROPUESTA NUEVA FICHA CONVOCATORIA PLAZA DE PROF. 
TITULAR DEL DEPTO DE HISTORIA, TEORÍAS Y GEOGRAFÍA 
POLÍTICAS 
 
A la vista de la información facilitada, se informan favorablemente la plaza.  
Queda aprobada. 
 
8. PROPUESTA DE MODIFICACIÓN DEL SISTEMA DE 
SEGUIMIENTO DE LA ACTIVIDAD DOCENTE 
 
A la vista de la información facilitada, se informa favorablemente para el curso 
2020-21.  
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El Profesor Revilla y la Profesora Huertas ponen de manifiesto la necesidad 
de mejorar el sistema de control de la docencia del profesorado y se acuerda 
revisarlo cuando las circunstancias lo permitan una vez finalizada la situación 
actual de pandemia.  
 
9. PROPUESTA RENOVACIÓN CURSO DE FORMACIÓN 
PERMANENTE "PRISIÓN Y TRATAMIENTO" 
 

A la vista de la información facilitada, se aprueba la propuesta por asenti-
miento. 
 
10. PROPUESTA CURSO FORMACIÓN PERMANENTE "LOS PRESU-
PUESTOS PARTICIPATIVOS EN EL MARCO DE LA PLANIFICACIÓN 
PARTICIPATIVA" (NUEVAS FECHAS) 
 
A la vista de la información facilitada, se aprueba la propuesta por asenti-
miento. 
 
11. PROPUESTA, Y EN SU CASO, APROBACIÓN FILTRO TFG Y 
PRÁCTICAS EXTERNAS DEL DOBLE GRADO EN ECONOMÍA-
RELACIONES INTERNACIONALES Y DOBLE GRADO EN GESTIÓN Y 
ADMINISTRACIÓN PÚBLICA-ECONOMÍA 
 
A la vista de la información facilitada, se aprueba la propuesta por asenti-
miento. 

 
12. PROPUESTA DEL PROF. ISAÍAS BARREÑADA BAJO COMO 
COORDINADOR DEL GRADO EN RELACIONES INTERNACIONALES Y 
DOBLE GRADO EN ECONOMÍA Y RELACIONES INTERNACIONALES Y 
DELEGADO DE LA DECANA 
 

A la vista de la información facilitada, se aprueba el nombramiento propuesto 
y el correspondiente cese de la profesora Mercedes Guinea, por asentimiento. 
La Decana expresa el agradecimiento a la anterior coordinadora por el exce-
lente trabajo realizado. 

 
13. PROPUESTA DE LA PROFRA. MARIA LUISA REVILLA BLANCO 
COMO COORDINADORA DEL PROGRAMA DE DOCTORADO DE 
SOCIOLOGÍA Y ANTROPOLOGÍA 

 
A la vista de la información facilitada, se aprueba el nombramiento propuesto 
y el correspondiente cese de la profesora Concepción Fernández Villanueva, 
por asentimiento. La Decana expresa el agradecimiento a la anterior coordi-
nadora por el excelente trabajo realizado. 
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14. PROPUESTA DE LA PROFRA. CARMEN ROMERO BACHILLER 
COMO COORDINADORA DEL MÁSTER EN ANÁLISIS SOCIOCULTURAL 
DEL CONOCIMIENTO Y DE LA COMUNICACIÓN 
 

A la vista de la información facilitada, se aprueba el nombramiento propuesto 
y el correspondiente cese del profesor Rubén Blanco, por asentimiento. La 
Decana expresa el agradecimiento al anterior coordinador por el excelente 
trabajo realizado. 
 
15. PROPUESTA DE NOMBRAMIENTO DEL PROF. RUBÉN BLANCO 
COMO INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE DOCTORADO DEL 
PROGRAMA DE DOCTORADO DE SOCIOLOGÍA Y ANTROPOLOGÍA 
(LÍNEA DE CIUDADANÍA Y (DES) IGUALDAD EN LAS SOCIEDADES 
CONTEMPORÁNEAS) 
 

A la vista de la información facilitada, se aprueba el nombramiento propuesto 
por asentimiento. 
 
16. RATIFICACIÓN POR PARTE DE LA JUNTA DE FACULTAD DEL 
NOMBRAMIENTO DEL PROF. JUAN IGNACIO CASTIEN MAESTRO 
COMO DELEGADO DE LA DECANA 
 

A la vista de la información facilitada, se ratifica el nombramiento con efectos 
económicos, por asentimiento. 
 
17. APROBACIÓN, SI PROCEDE, DE LA TABLA DE EQUIVALENCIAS 
DEL MÁSTER DE ESTUDIOS AVANZADOS EN TRABAJO Y EMPLEO 
COMO CONSECUENCIA DE LA EXTINCIÓN DEL PLAN DE ESTUDIOS. 
 

A la vista de la información facilitada, se aprueba la propuesta por asenti-
miento. 
 
18. SOLICITUD DE APOYO INSTITUCIONAL PARA LA POSTULACIÓN 
DEL PINTOR NEOEXPRESIONISTA JORGE RANDO AL PREMIO 
VELÁZQUEZ DE ARTES PLÁSTICAS 
 
Dadas la complejidad de la propuesta se pospone esta solicitud.  
 
19. Ruegos y preguntas  
 
La Profesora Paloma Román pregunta cómo afecta a la Facultad las nuevas 
restricciones a la movilidad establecidas hoy por la Comunidad de Madrid. El 
Profesor Revilla señala que en nada pues la Facultad no está en una zona 
confinada.  
 
 
La Profesora Barañano da la enhorabuena a la Profesora María Concepción 
Fernández Villanueva y a la Profesora María Luisa Revilla por su labor de 
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coordinación. También quiere felicitar por su contribución al Departamento a 
la Profesora Claudia Finotelli y al Profesor Eduardo Romanos. Y ruega que se 
proponga al Vicerrectorado de Ordenación Académica que, excepcionalmente 
y debido a las limitaciones actuales a la presencialidad, se articule un 
procedimiento que permita agrupar las solicitudes de aprobación de las 
venias docendi en un plazo de tiempo que evite la necesidad de reunir a las 
correspondientes comisiones con demasiada frecuencia.  
 
La Decana expresa su satisfacción por la concesión de dos plazas de profesor 
titular de reforzamiento del Plan I3. Y felicita a la Profesora Claudia Finotelli 
y al Profesor Eduardo Romanos. 
 
El Profesor Revilla pregunta por la situación del proceso de los cambios de 
despacho. El Vicedecano de Asuntos Económicos y Medioambiente señala que 
actualmente se están abordando las tareas más urgentes y se prevé que 
dicho cambio pueda ser llevado a cabo en el intervalo de tiempo que separa 
los dos cuatrimestres.   
 
 
 
Se levanta la sesión siendo las 12:50 horas.  
 
 
 
 
María Esther del Campo García    Gemma María Sobrino González 

Decana        Secretaria 
 
 
 
 
 
 
 

  
EXCUSA ASISTENCIA: 
 
Maria José Mateo Rivas, Jorge Torrents Margalef, Ana Yáñez Vega (Vicede-
cana de Política Académica y Profesorado) 
 
 
ASISTENTES:  
 
Equipo Decanal:  
María Esther del Campo García (Decana)  
Ernesto Carrillo Barroso (Vicedecano de Estudios)  
Juan Andrés Díaz Guerra (Gerente) 
Claudia Finotelli (Vicedecana de Relaciones Internacionales, Cooperación y 
Movilidad) 
Fabio García Lupato (Vicedecano de Asuntos Económicos y Medio Ambiente)  
Francisco Javier Muñoz Soro (Vicedecano de Estudiantes y Participación) 
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Jorge Fernando Resina de la Fuente (Vicedecano de Calidad y Prácticas Ex-
ternas)  
Leticia María Ruiz Rodríguez (Vicedecana de Estudios de Doctorado e Inves-
tigación) 
Gemma María Sobrino González (Secretaria Académica)  
Ana Yáñez Vega (Vicedecano de Política Académica y Profesorado)  
 
 
 
 
Raúl Aguilera Aguilera 
María Álamo Sanz 
Concepción Anguita Olmedo 
Fátima Arranz Lozano 
Millán Arroyo Menéndez 
Margarita Barañano Cid 
Débora Betrisey Nadali 
Rafael Bustos García de Castro 
María Ángeles Cea D’ancona 
María Almudena Cortés Maisonave 
María José Dilla Catalá 
María Concepción Fernández Villanueva 
Ruth Ferrero Turrión 
Elisa García Mingo 
María Paloma González Gómez de Miño 
María de los Ángeles González Encinar 
María Mercedes Guinea Sáenz 
Reyes Herrero López 
María Tebelia Huertas Bartolomé 
María Isabel Jociles Rubio 
Juan Manuel Lizarraga Echaide 
Juan Ángel Martín Fernández 
Ana María Martínez González  
Cesar Menéndez  Menéndez 
José Javier Moreno Luzón 
Gema María Pastor Albaladejo 
María Belén Porta Pego 
Cesar Rendueles Menéndez 
Juan Carlos Revilla Castro 
Paloma Román Marugán 
Jesús Sanz Abad 
Alberto Sanz Gimeno 
José Antonio Sanz Moreno 
Jorge Torrents Margalef 
Cristina Velázquez Vidal 
Francisco Javier Zamora Bonilla 
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